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《与神同行》 
软弱时刻（1） 

 
 
弟兄姊妹，你是真的能肯定自己的得救吗？我知道有很多人是不清楚的。为什么我要用这个

问题来作为今天信息的开场呢？这是因为很多时候，要是我们诚实的面对自己，回想自己过

去所作的事，也许有些事情是我们绝对无法原谅自己的。如果那是道德上的错失和罪过，很

多时候就是有关“性”方面的罪。很多人相信他们所犯的罪，是不被神赦免的，因为他们也

不能接受自己，所以相信神也不会赦免他们，因而他们一生也陷在挣扎和苦恼之中。 
 
这些认为有些罪过是不蒙神赦免的人，他们是还不认识神的救恩，不知道神的恩慈是领人悔

改，去得着救恩；但对信徒来说，因为我们是不完全的，是有瑕疪和缺点的人，所以神乐意

以祂的恩典来补足我们，神乐意以祂的恩典来赦免我们一切的罪过，不论我们所犯的是些什

么。虽然我们不能接受神的赦免，不相信神连这样的罪都可以赦免，但是神实在乐意赦免，

这其实正是我们获得救恩确据的关键。除非我们相信神能够赦免我们一切的罪，不然的话，

我们就无法获得救恩的确据。 
 
保罗在帖前 4:8那里说： 
“你们原晓得我们凭主耶稣传给你们什么命令，神的旨意就是要你们成为圣洁，远避淫行，

要你们各人晓得怎样用圣洁尊贵，守着自己的身体。不放纵私欲的邪情，像那不认识神的外

邦人。不要一个人在这事上越分，欺负他的弟兄，因为这一类的事，主必报应，正如我预先

对你们说过，又切切嘱咐你们的。神召我们，本不是要我们沾染污秽，乃是要我们成为圣洁，

所以那弃绝的，不是弃绝人，乃是弃绝那赐圣灵给你们的神。” 
 
我想我们都很清楚神在圣经里论到性方面的罪，然而我们所身处的社会，对性方面的罪，却

表现得越来越开放，接受的程度也越来越大。我们怎样去得胜，我们应该怎样在现今的世代

中生活呢？以弗所书 6 章，保罗告诉我们要靠主刚强，今天我们所处的环境，所需要的是一
些有能力的人，一些刚强的人，而神所赐的能力，是真正的能力，能够帮助我们胜过情欲方

面的诱惑和罪恶。 
 
大卫是以色列的大君王，是合神心意的人，是英勇的国君，但是他却不是每一刻都是这么警

醒和警觉的，今天我们要看的，就是大卫软弱的时刻。这是记载在撒母耳记下 11 章那里。
大卫在旧约圣经里是一个正面的人物，神恩待赐福他，而他的贡献也很多。 
 
大卫所写的诗篇，脍炙人口，深得圣徒喜爱；大卫又是一个经历许多痛苦的人，但同时他也

获得无数的胜利。神与他同在，神称大卫是合他心意的，可是他的生命依然有极幽暗的一面，

有极大的软弱，他犯了极大的罪。我们要从大卫的这个经历中，去学习一些我们到今天依然

可以沿用的原则，好帮助我们懂得怎样去避免犯上一样的错。 
 
请我们看撒下 11:1-5，经文这样说： 
“过了一年，到列王出战的时候，大卫又差派约押，率领臣仆和以色列众人出战，他们就打

败亚扪人，围攻拉巴。大卫仍住在耶路撒冷。一日太阳平西，大卫从床上起来，在王宫的平

顶上游行，看见一个妇人沐浴，容貌甚美。大卫就差人打听那妇人是谁，有人说，他是以连

的女儿赫人乌利亚的妻拔示巴。大卫差人去，将妇人接来，那时她的月经才得洁净，她来了，

大卫与她同房，她就回家去了。于是她怀了孕，打发人去告诉大卫说，我怀了孕。” 
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首先我们来看看人在软弱期间可能遇上的环境，到底是什么环境会让人陷入软弱之中的呢？

我们看见，在这之前，大卫刚好从战场上回来，之后过了一年，大概是春天的时候，大卫和

他的臣仆又预备打仗。这是当时的惯例，各国都是选择天气最好的时候出战，大卫本来也应

该和众臣仆出去的，但是这次大卫却选择不去，留在王宫里。大卫留在王宫里，一天黄昏时

分，他在王宫的平顶上游行，那个时候的房子，多半是有平顶的，就是天台，是房子最高的

那一层，大卫在那里漫步，刚好看见拔示巴在出浴。因为平顶是天台，是一栋楼中最高，视

野最好的一层，而因为是王宫，所以更能够看见别栋楼房里面所发生的事，大卫在游行的时

候恰好看见了一个妇人在出浴，然后大卫就动了淫念，派人去请了拔示巴来，然后和她发生

了性关系。 
 
每一个人都有他软弱的时刻，有人在这个时刻，有人在那些时刻，然而有些共通的时刻，是

多半人都会感到特别软弱的。那就是饥饿的时候，孤单的时刻，疲倦的时刻以及愤怒的时刻。

所以聪明的你，不要让自己太过饥饿，不要让自己太过孤独，也不要让自己太过疲倦，以及

不要让自己过于愤怒，因为那些都是容易犯错，容易犯罪，不容易控制自己的时刻。 
 
大卫看见拔示巴在洗澡沐浴，这可以是一件很平常的事，但对大卫这次来说，就酿成大错了，

为什么呢？因为这一幕情景对大卫来说是个诱惑，是个试探。我们看经文的描述，看见淫念

在大卫的脑海中停留了一段时间，然后才演变成为罪恶的。那就是说，情况不能说是发生得

太突然，以致大卫手足无措，所以才犯罪的。相反的，大卫有足够的时间去拒绝试探，因为

他曾经派人去打探这个妇人是谁，然后得知她是个有夫之妇，丈夫还是他手下英勇的战士乌

利亚。大卫其实可以在这个时候打消他心中的淫念，因为这个妇人已经有了丈夫，所以不能

和她发生关系，如果大卫在这一刻清醒过，倚靠神，他必然能胜过。只是大卫在得知这妇人

是谁之后，还进一步接她进到王宫，和她发生关系，这就酿成大错了。 
 
要知道，试探是经常都会有的，而且是无可避免的。有些基督徒认为，只要试探来到，只要

不洁的思想掠过脑海，已经算是犯罪，其实不是。我们无法防止不洁的念头，污秽的念头闯

进我们的思想中，但是我们怎样去回应，那就决定我们是否真的犯罪。换句话说，如果我们

接受试探，我们就犯罪；但是如果我们当机立断，拒绝让不洁的思想继续停留，立刻把它赶

走，我们就不算犯罪，我们就是得胜了试探。 
 
所以，单是有污秽的思想从脑海中掠过，这并不是罪，要看我们的我们的反应如何。我们可

以受试探但不犯罪，除非我们接受撒但的试探，让私欲怀胎继续发展。即使是淫乱的念头在

我们的思想中掠过，如果我们拒绝了，仍不算是罪，因为那是我们控制不了的事。所以，怎

样响应不洁的思想和念头，这是一个关键。雅各书 1 章清楚的告诉我们，神不试探人，只有
撒但才是试探人的。雅 1:13说： 
“人被试探，不可说：我是被神试探，因为神不能被恶试探，祂也不试探人。” 
 
我们不能说，“是神在试探我”，因为神从来不试探人，祂是不试探人的。神会试炼人，但

是神不试探人。到底试炼和试探这两个词有什么分别呢？其实是大有分别的。试炼或者说试

验，就是一种从神而来的测试，目的是要看看我们在某件事情上是否合格，是否蒙神悦纳。

神为了要看看我们属灵的程度，所以神试验我们，神的意思是好的，是出于良善的动机。但

是试探就不同了，试探所导致的是犯罪，那是神绝对不会做的事。神不会安排一个环境，去

叫人犯罪，把人陷在罪。神可以用不同的方法来试验我们，但是神却不会试探我们，不会叫

我们去犯罪，所以试炼和试探是两件截然不同的事。神是与恶无关的，神绝对不会这么做，

神的心意向我们永远都是好的，祂所怀的意念是赐平安的意念，只有出那恶者撒但才喜欢试

探人，喜欢把人陷在罪中。 
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雅 1:14说： 
“但各人被试探，乃是被自己的私欲牵引诱惑的。” 
 
“私欲”是什么呢？就是人的情欲，人里头的罪性，那是从撒但来的。我们与生俱来就有私

欲，就有罪性，那是我们从亚当堕落了的本性所承受的，每一个人都有。这就是为什么我们

会有“私欲”或者是“情欲”的发动，而我们如果顺着私欲的邪情去做事，我们就是犯罪。

即使外界什么都没有，我们生活在一个极之纯洁的环境中，撒但一样可以激动我们的私欲，

叫我们在思想上，甚至在行动上犯罪的。我们一天带着肉身生活，我们就有机会受试探，就

有机会犯罪。 
 
跟着的雅 1:15-16说： 
“私欲既怀了胎，就生出罪来；罪既长成，就生出死来。我亲爱的弟兄阿，不要看错了。” 
 
为什么雅各要说，“我亲爱的弟兄阿，不要看错”呢？那是因为我们在受试探的时候，我们

是受到迷惑的。撒但从来不说真理，牠所说的全都是谎言，牠是说谎之人的父，而不是真理

之父。大卫虽然勇猛，虽然合神心意，虽然贵为一国之君，我们看撒母耳记上和下的记载，

就看见大卫是一个让得民众喜爱和拥戴的君王。即使在他没有登上王位之前，已经有很多人

追随他和拥戴他。这些人不但追随大卫，还对他忠心耿耿，而他在很多事情上都待他们很好。

大卫也爱神也爱百姓，大卫深得人和神的喜爱。可是，这么好的一位君王，却曾经陷在极深

的软弱之中，真的成为我们的借镜和警惕。 
 
我们看约书亚记 7 章，这里有另一个例子，虽然所犯的不是淫乱的罪，但是它的过程却很相
似。当时的情况是这样的，神带领以色列人攻打耶利哥城的时候，神千叮万嘱的吩咐以色列

人，不可取其中的任何物品，包括金，银，和其他贵重的东西，因为那些是当灭之物。所以

他们只能攻城，但不能掠夺其中任何东西，这是神明明吩咐他们的。可是其中有人竟然不听

从神的话，不过事件并没有立即揭发出来，大家得胜之后，照常生活，真的好像是神不知鬼

不觉的那样。 
 
直到他们要攻一个名叫艾城的小城的时候，他们失败了，恳切的求问神，事情才暴露出来，

神才指出有人在攻打耶利哥城的时候，取了当灭之物，所以这次攻打艾城的时候，神不能帮

助他们得胜。跟着他们查出了原来是亚干，这个人违背了神的吩咐，擅自取了当灭之物。约

书亚于是和亚干对质，质问他为什么要擅取当灭之物，违背神的命令，而且他还把这些当灭

之物藏在帐棚内的地里。 
 
我们看书 7:20-21，经文这样说： 
“亚干回答约书亚说，我实在得罪了耶和华以色列的神，我所作的事，如此如此。我在所夺

的财物中，看见一件美好的示拿衣服，二百舍客勒银子，一条金子，重五十舍客勒，我就贪

爱这些物件，便拿去了。现今藏在我帐棚内的地里，银子在衣服底下。” 
 
亚干犯罪的过程，其实跟大卫是一样的。大卫先是看见那妇人，然后是差人到她家去接她，

跟着就犯了罪。亚干也是一样，他看见了美好的东西，跟着就贪爱，然后就私自拿了藏在帐

棚里。 
 
事实上，犯罪的过程都是大同小异，很相似的，先是看见，那是最初步的接触，然后是爱上，

跟着才是付诸行动，据为己有。所以我们有必要在软弱的时刻中，打起精神，免得自己失足；

又或者尽量避免自己陷在软弱的状况下，这样会减少试探入侵的机会。不论是我们感到疲乏，

或者是觉得孤单，又或者是饥饿和愤怒的时刻，都要加倍小心。 
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我们说，试探是撒但所给人的一种迷惑，叫人陷在其中，这是很真实的。因为试探往往让人

只往好处想，只在幻想，想着得到之后，或者是做了之后可以得到的欢乐和好处，而忘了所

有的后果结局。亚干当看见有美好的衣服和银子的时候，他心里起了贪念，也许想到如果得

到了这些金钱之后，可以买许多自己喜欢的东西，可以拥有很多之前买不起的物品，于是他

越看就越想要，最后他就私自拿了。那些掠过亚干思想和脑海中的念头，必然是撒但所激动

置的，亚干没有立刻拒绝，反而是听从了。 
 
撒但叫人只想到欢乐的片刻，却没有想到犯罪之后所带来严重后果，直到今天牠依然是一样

的迷惑着人。撒但只给人满足的承诺，但这承诺是永远不会兑现的，因为犯罪的人永远不能

获得心灵真正的满足，永远也不能。可能会有一阵子的满足和刺激，但是之后的痛苦，却是

无法估计的。人如果为了追寻短暂的满足而去犯罪，将来必然会发现得不偿失，因为将会损

失惨重，况且将来还要面对神的审判，神要追问我们所犯过的罪，那也是我们无法面对的。

有些人以为犯了罪，可以逍遥法外，神不知鬼不觉，可是即使今生可以隐藏，但是将来依然

难逃神的审判。我们要在犯罪和接受试探以先，想想可能的后果。 
 
到底当我们面对试探的时候，该怎样做呢？首先是“眼目的接触”，特别是性方面的罪，都

是从看“见开”始的。跟着就是“选择”，该作什么决定呢？停下来看个够，看个清楚，沉

迷在其中呢？还是远离呢？我们要作这个决定，可能当下我们没有太多的时间考虑，但是我

们必须去作。要是我们决定离去，我们就是得胜者；若是我们留下来，那么欲望就会在我们

心里产生，而且继续蔓延，慢慢会叫我们禁不住，因为欲望已经被挑动，人就会失去理性，

不顾后果，只想得到眼前的欢乐，即使只有片刻都好，这个时候人就落在危险之中。 
 
要是这个时候人还不醒觉，那么后果只有一个，就是陷入罪中。其实，很多的罪都是循这个

途径去发展的，越早的时候作出离开的决定，就越有智慧；因为越留在现场，犯罪的机会就

越大，要掉头离开的可能性就不大了。不论是偷窃，不论是杀人，不论是淫乱，都是一样，

都同样是依着同样的步骤去进行的。 
 
到底基督徒，一个蒙恩的神的儿女在面对试探的时候，我们可以怎么做呢？彼后 2:9 说：
“主知道搭救敬虔的人脱离试探，把不义的人留在刑罚之下，等候审判的日子。” 
 
这里说，“主知道搭救敬虔的人脱离试探”，神知道怎样将我们从试探中拯救出来，只要我

们倚靠祂，祂就会来救助。我们在试探中呼求神，求祂拯救，祂会知道该怎么做。不论我们

遇见怎样的试探，只要我们呼求神，神都知道怎样把我们拯救出来。 
 
有些试探是需要人实时反应的，像“言语上的试探”，我们不可能有太多时间去思想，因为

我们会冲口而出。不少人后悔说，“早知如此，他当初就不会这样说了”，这很明显他们是

在言语上犯了过失。然而，我们若是时刻倚靠主，神一样会保守我们，免去我们言语上的过

失。有时候可能只是一个不经意的笑话，又或者是批评别人的话，又或者是说些不真实的话，

总之我们就很容易在言语上犯错，我们只能够求神护卫我们的口，让我们可以得胜。 
 
保罗在林前 10:13那里说： 
“你们所遇见的试探，无非是人所能受的。神是信实的，必不叫你们受试探过于所能受的；

在受试探的时候，总要给你们开一条出路，叫你们能忍受得住。” 
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我们不知道别人遇到怎样的试探，也不能说只有自己是经常受试探，或者常陷在同一样的试

探中，只有神知道和明白。但是，只要我们全心信靠神，祂必定保守我们，为我们开出路，

叫我们可以得胜。 
 
经文说到“神是信实的，祂会在我们所遇见的任何景况中加上限度范围”，换句话说，神会

按着我们能承受的，才加给我们，祂绝对不会把我们无法承受的试探加在我们身上，或者容

许我们遇上。因为祂是掌管一切的主，万事万物都在祂的掌握当中，有祂奇妙的作为和安排。

神知道我们将要遇见的试探，如果是困难的，神保护我们，帮助我们，加添力量给我们，圣

灵也会作我们随时的帮助和力量，倚靠神的人，是不用惧怕的。诗人说“依靠耶和华的人，

好像锡安山，永不动摇。” 
 
我们不应该为自己找寻任何犯罪的借口，我们犯罪得罪神，那就是我们不对，不管我们有多

么好的理由，也不能抹煞我们曾经做错的事。然而，神为我们总有预备，祂必然会给我们一

条出路。我们不一定选择正面对抗，我们也不一定选择维护自己，或者是离去；我们可能选

择屈服，但是神总有祂的预备，祂是信实的神，祂会帮助每一个信靠祂的人，可能我们会忍

受而不屈服，神也会加添我们忍耐的能力，去叫我们在其中靠祂站立。撒但可以尽牠所能的

害我们，但对不能超过神所容许的限度。 
 
要记得，试探来到，我们不一定要妥协或屈服，神会为我们开出路，这是神的应许。让我们

再次回想神在林前 10:13的应许，作为我们生活的提醒，经文说： 
“你们所遇见的试探，无非是人所能受的。神是信实的，必不叫你们受试探过于所能受的；

在受试探的时候，总要给你们开一条出路，叫你们能忍受得住。” 


